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ПРОЧНОСТЬ СЖАТЫХ И ВНЕЦЕНТРЕННО СЖАТЫХ 

ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ЭЛЕМЕНТОВ С ЗОННЫМ АРМИРОВАНИЕМ ИЗ 

СТАЛЬНОЙ ФИБРЫ 
 

Аннотация. Сформулированы и аналитически описаны реальные нелинейные 

диаграммы бетона, арматуры и сталефибробетона при динамическом нагружении. Проведены 

теоретические и экспериментальные исследования работы сжатых и внецентренно сжатых 

элементов с различными уровнями эксцентриситета приложения нагрузки при статических и 

кратковременных динамических нагрузках. Были изготовлены и испытаны на кратковременную 

динамическую нагрузку при центральном и внецентренном сжатии 3 железобетонных и 9 

железобетонных элементов с зонным армированием из стальной фибры. Получены новые 

экспериментальные данные, характеризующие процесс деформации и разрушения 

железобетонных моделей колонн. Также получены схемы разрушения и трещинообразования, 

зависимость изменения динамической нагрузки во времени, перемещения бетона, арматуры и 
сталефибробетона во времени. Разработан метод расчета прочности и устойчивости таких 

элементов с учетом армирования зоны сечения сталефибробетоном. Численно 

проанализировано влияние использования зонного армирования стальным волокном сжатых и 

внецентренно сжатых железобетонных элементов. Результаты расчета по разработанной 

методике сравниваются с результатами экспериментальных данных. Предложен оптимальный 

вариант применения зонного упрочнения из стального волокна для сжатых и внецентренно 

сжатых элементов, работающих при статических и кратковременных динамических 

нагрузках. Анализ результатов расчета на основе разработанного метода расчета прочности 

нормальных сечений внецентренно сжатого железобетона и сталефибробетона, основанного 

на модели деформации, и их сравнение с данными экспериментальных исследований при 

кратковременном динамическом нагружении показывают, что отклонения составляют в 

среднем 10-18%, что свидетельствует о том, что разработанный метод обладает 
достаточной точностью для решения практических задач. 

 

Ключевые слова: фибробетон, статика, динамика, прочность, деформативность, 

нелинейность, образование трещин, эксперимент. 
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STRENGTH OF COMPRESSED AND NON-CENTRALLYCOMPRESSED 

REINFORCED CONCRETE ELEMENTS WITH ZONE REINFORCEMENT 

OF STEEL FIBER 
 

Abstract. The real nonlinear diagrams of concrete, reinforcement and steel-fiber concrete 

under dynamic loading are formulated and analytically described. Theoretical and experimental studies 

of the operation of compressed and non-centrally compressed elements with different levels of load 

application eccentricity under static and short-term dynamic loads are carried out. 3 reinforced 

concrete and 9 steel-fiber concrete elements were manufactured and tested for short-term dynamic load 

under central and off-center compression. New experimental data characterizing the process of 

deformation and destruction of steel-reinforced concrete models of columns have been obtained. Also, 

the schemes of destruction and cracking, the dependence of changes in the dynamic load over time, the 
movement of  concrete, reinforcement  and  steel-fiber concrete  over  time are obtained. A method has 
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been developed for calculating the strength and stability of such elements, taking into account the 

reinforcement of the section with steel fiber concrete. The influence of the use of zone reinforcement 

with steel fiber of compressed and non-centrally compressed reinforced concrete elements is 

numerically analyzed. The results of the calculation according to the developed methodology are 

compared with the results of experimental data. The optimal variant of the application of zone 

reinforcement made of steel fiber for compressed and non-centrally compressed elements operating 

under static and short-term dynamic loads is proposed. The analysis of the calculation results based on 

the developed method for calculating the strength of normal sections of non-centrally compressed 

reinforced concrete and steel-fiber concrete, based on the deformation model, and their comparison 
with the data of experimental studies under short-term dynamic loading show that the deviations are on 

average 10-18 %, which indicates that the developed method has sufficient accuracy to solve practical 

problems. 

 

Keywords: fiber concrete, statics, dynamics, strength, deformability, non-linearity, crack 

formation, experiment. 
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